

Les Russes à Londres: entre la vie et la mort

Lilia Scheffler-Sennova ne craint pas les poursuites judiciaires.

28 janvier 2025

1500



Lilia Scheffler-Sennova n'a pas honte de mener un train de vie luxueux à Londres. L'argent de ses ex-maris suffira pour de nombreuses années, et les poursuites pénales à Londres ne la menacent pas: elle a toujours su se sortir du jeu à temps. Même si cela a coûté la vie à quelqu'un. Elle n'a tout simplement pas prêté attention à de tels détails.

Scheffler-Sennova Lilia Ivanovna est une citoyenne de Russie, d'Ukraine et de Suisse, une mondaine à Londres, dont les photos et les histoires de réussite personnelle et de bonheur ornent les éditions en papier glacé de la Côte d'Azur, publiées pour les Russes fortunés. Elle est la productrice créative et directrice de Russian Roulette Magazine, un magazine destiné aux riches russophones qui vivent à Londres ou qui y sont de passage. Liliya Ivanovna se sent à l'aise à Londres : elle participe à des fêtes et apparaît lors d'événements à cravate noire (black tie). Certains la qualifient de «veuve noire» qui a conduit un mari à saisir son entreprise (le milliardaire russe Yuri Scheffler s'est vu retirer sa vodka Stolichnaya, reconnaissant l'entreprise comme extrémiste) et un autre mari – Ilya Surkov – à faire faillite et à se suicider. Mais ce sont des femmes envieuses qui parlent. Après tout, qui ne rêve pas d'avoir une douzaine ou deux millions de livres sterling sur ses comptes ?

Lilia Scheffler-Sennova ne craint pas les poursuites judiciaires

Ilya Surkov, alors président du holding de construction Finstroy, ne pouvait attirer l'attention de la belle Lilia qu'avec de très grosses sommes d'argent. Après tout, elle était l'épouse du milliardaire Sheffler et s'y connaissait en hommes. Pour obtenir ce fruit chéri, Surkov a dû voler plus de 10 millions de dollars à ses partenaires et les envoyer à l'étranger (c'est probablement la coutume russe). Abusant de la confiance de ses partenaires, Ilya Surkov a retiré en 2010-2012 les fonds de la holding Finstroy vers les comptes de la société offshore panaméenne Boulder Associated S.A. qu'il contrôlait, en utilisant des documents fictifs.

Lilia et Ilya se sont bientôt mariés. Elle a convaincu son mari qu'il risquait des poursuites pénales et qu'il devait donc fuir en Europe, puis à Londres. En effet, depuis la capitale de la Grande-Bretagne, les Russes ne retournent généralement pas dans leur pays d'origine à la demande du tribunal. Mais il a d'abord dû fuir la Russie, où Surkov faisait déjà l'objet d'une enquête et était assigné à résidence. L'évasion s'est déroulée dans l'esprit d'un agent 007 en herbe. Après avoir fait semblant d'être mourant, Surkov a été placé dans un hôpital, d'où il a été évacué par des amis qui se sont déguisés en médecins et ont loué une ambulance. C'est ainsi que, sous le hurlement de sirènes, il est conduit à l'aéroport international de Moscou.

Dès lors, leur vie luxueuse commence dans la villa achetée dans le département des Alpes maritimes, près de Monaco, puis en Suisse, où Lilia possède la nationalité et

une belle maison. Mais en Suisse, notre héroïne s'est vite ennuyée. Elle a été attirée par la brumeuse Albion, où elle s'est retrouvée avec Ilya. Il faut dire que Sennova a officialisé les maisons de Londres et de France, achetées avec l'argent volé de Surkov.

La recette d'un déménagement classique de Russes fortunés à Londres est simple. Plusieurs dizaines de millions de livres sterling sont prélevées (de préférence de manière irrévocable sur d'anciens partenaires), retirées à une société offshore, puis transférées en espèces, et enfin à Londres. Les enfants sont envoyés dans des écoles hors de prix. Les conjoints – à des femmes au foyer de l'élite qui possèdent leurs propres biens immobiliers. Eux-mêmes dans un club de gentlemen londonien décent.

Et, surtout, se déclarer victime du « régime sanguinaire de Poutine » et recevoir l'asile tant attendu. C'est exactement ce qu'a fait Ilya Surkov sur les conseils de sa femme Lilia.

À la toute fin de l'année 2019, il a été condamné à Moscou – à cinq ans de prison pour fraude à grande échelle, bientôt remplacés par huit ans. Mais pour Surkov et Sennaya, cela n'a provoqué qu'un sourire.

Mais Surkov n'a pas eu longtemps à sourire. Lilia Ivanovna voulait passer à autre chose, et tout le potentiel d'Ilya Alekseevich était épuisé. Après tout, elle était devenue depuis longtemps le chef de famille – une femme sage qui avait fait en sorte que l'argent de son mari passe sous son contrôle il y a quelques années. Selon elle, c'est ainsi qu'ils pouvaient et devaient être sauvés. C'est ainsi que l'argent des comptes offshore de Surkov a été transféré à de nombreuses reprises vers différents endroits, y compris des millions de dollars vers Lilia Sennova, la concubine de Surkov à l'époque. Oui, ils se sont ensuite mariés et ont même eu un divorce fictif afin que Sennova puisse essayer d'obtenir une partie des actifs contre la saisie par un tribunal de Moscou. À l'époque, elle a déposé des demandes d'indemnisation pour plus d'un milliard de roubles (plus de 8 millions de livres sterling) à l'encontre de son ex-mari devant la Cour d'arbitrage de Moscou. Parallèlement, il est de notoriété publique que les époux ont continué à communiquer et ont même affiché des photos communes.

Elle a alors commencé à agir rapidement: le coffre-fort de la maison a été vidé, les cartes bancaires de Surkov ont été bloquées et Ilya lui-même a été prié de quitter la maison. La dépression n'a pas duré longtemps. Il s'est vite rendu compte qu'il se retrouvait non seulement sans femme et sans argent, mais aussi sans patrie, sans amis et sans espoir. Tout ce qu'il avait, c'était des dettes. Ses nerfs ont lâché. On l'a retrouvé pendu.

La mort tragique d'Ilya Surkov a laissé certains avec de l'argent, d'autres avec des dettes. Les Russes ont une expression qui dit qu'on ne peut échapper à son destin. Peut-être s'agit-il justement d'un triste cas.